

C.A.S. | SALAMANCA

El cierre del interior de la hostelería ha vuelto a ser otro “maza-zo” para el sector en Salamanca capital, que está “harto” de ser la cabeza de turco en esta pandemia. “Con el año que llevamos, cualquier restricción es otra vuelta a la soga que tenemos al cuello. El sector está muy tocado”, manifiesta Álvaro Juanes, presidente de la Asociación de Empresarios de Hostelería de Salamanca, que como contraprestación al cierre de los interiores exige que se amplíe el toque de queda “como mínimo a las 23 horas” para aprovechar las cenas y el consumo en las terrazas. Un ejemplo es Murcia, que ayer retrasó el toque de queda de las 22 a las 23 horas.

Por otra parte, el portavoz de los hosteleros se queja de que las restricciones de la Junta se establezcan por norma para 14 días. “Es muy arriesgado porque aunque ahora Salamanca supera la cifra de incidencia, ¿qué pasa si a los cinco días revierten los datos? ¿Tenemos que pasar otros diez días con los interiores cerrados?”, se queja.

Álvaro Juanes confirma que el sector se mantiene muy pendiente de las ayudas directas prometidas por el Gobierno central. Unas ayudas que se tienen que repartir a las comunidades. “Nos tememos que no van a llegar hasta después de verano porque el Gobierno tiene que pasar el dinero a la Junta y ésta tiene que lanzar la posterior convocatoria y se requiere de tiempo en el proceso”, explica, y advierte de que de no llegar pronto las ayudas, temen que “haya otra caída en bloque por las pérdidas acumuladas del año en hostelería y turismo”. “Estamos muy expectantes con el reparto de fondos y la dirección hacia donde se enfocan esas ayudas”, agrega.

Sobre la posibilidad de recurrir el cierre de interiores en los tribunales como han hecho en el País Vasco, Juanes responde que de momento no se lo plantean. En el País Vasco, las asociaciones de hostelería de Vizcaya, Guipúzcoa y Álava presentaron ayer en el Tribunal Superior de Justicia del País Vasco un recurso contra el decreto del lehendakari, por el que reduce el horario de los espacios interiores de los establecimientos hosteleros de localidades con una tasa de incidencia acumulada de la covid-19 de 400 casos por cada 100.000 habitantes en los últimos 14 días. La limitación establecida por el Gobierno Vasco para los municipios en ‘zona roja’ por coronavirus supone que solo podrán abrir el interior de los establecimientos entre las 6.30 y las 9.30 horas, y entre las 13.00 y las 16.30 horas, es decir, para el desayuno y la comida.

Indignado también está el sector de los locales de juego de Salamanca que tiene que volver a cerrar sus puertas. “Cumplimos con todas las normas sanitarias hasta el extremo y en contrapunto seguimos con todas nuestras obligaciones tributarias. Las medidas fomentan el juego clandestino, el que no tributa y no genera empleo ni riqueza a nuestra co-

Los hosteleros, hartos y “con la soga al cuello”, exigen ampliar el toque de queda a las 23 horas

Critican que se cierre por 14 días sin saber si los datos revierten ■
Preven que las ayudas estatales no llegarán hasta después de verano



Ambiente en una de las terrazas de la plaza del Mercado. | GUZÓN



Carlos G. Carbayo
ALCALDE DE SALAMANCA

“Es una mala noticia. Es necesario agilizar al máximo la vacunación”

El alcalde de Salamanca reconoce que “es una mala noticia que ya se podía anticipar por la evolución de los contagios”. Por ello, Carbayo vuelve a “acatar las instrucciones de las autoridades sanitarias” e insiste en que se cumplan las medidas de contención de contagios “para que cuanto antes se pueda retomar la actividad en el interior de estos establecimientos”, a los que el Consistorio seguirá apoyando. Carbayo reitera “la necesidad de agilizar al máximo la vacunación”.



Fernando Castaño
CONCEJAL DE TURISMO

“Deciden personas que no saben lo que es pagar una cuota de autónomo”

El concejal de Turismo, Fernando Castaño, vuelve a ser duro con la Junta. “Imagino que a estas alturas a nadie le va a sorprender si digo que las decisiones sobre sus negocios las toman personas que desconocen lo que es pagar una cuota de autónomo. Cuando salgamos por fin y miremos para atrás nos va a costar dar explicaciones convincentes”, señala, y valora que “la vacunación está cogiendo ritmo y más pronto que tarde los trabajadores de este país recuperarán el control sobre sus vidas y negocios”.



Álvaro Juanes
PTE. ASOC. HOSTELERÍA

“Necesitamos un ritmo de vacunaciones mayor y ampliación de Ertres”

El presidente de la Asociación de Empresarios de Hostelería en Salamanca, Álvaro Juanes, exige un ritmo de vacunaciones “mucho mayor”, además de instaurar el “pasaporte sanitario” que permita viajar entre países y comunidades autónomas, y que “se amplíen los Ertres”. Para Juanes la clave está “en vacunación y vacunación” para recuperar la normalidad en la vida de la sociedad y todos los negocios ligados a la hostelería, ocio nocturno y turismo de la ciudad de Salamanca.

munidad y en el que el control sanitario no existe”, denuncia Carmen Rodrigo, portavoz del sector.

Por otra parte, en Castilla y León la Confederación de Hostelería y Turismo ha expresado su “más profunda indignación y tristeza” por lo que consideran un “agravio comparativo” en las ayudas que la Junta ha convocado para la promoción del sector comercial y a su tejido asociativo ante la crisis del covid, dejando de lado a las asociaciones empresariales de hostelería. En un comunicado, señalan que para acceder a esas subvenciones se requiere tener como finalidad la defensa de los intereses del sector del comercio al por menor, lo que deja claramente excluidas todas aquellas que estén encuadradas en el sector de la hostelería.

Recuerdan que las asociaciones de empresarios de hostelería han estado desde el principio de la pandemia, a través de sus respectivos gabinetes jurídicos, asesorando a sus asociados sobre las normas a cumplir, las ayudas, directas o indirectas, a las que en cada caso se podían acoger, y en definitiva, ayudando al hostelero en el mantenimiento de su negocio, de sus trabajadores y tratando de mantener al máximo el consumo para que su negocio pudiera ser rentable. Por esa razón, aseguran que no pueden entender que el sector hostelero se quede al margen de estas ayudas en un momento de máxima necesidad para aglutinar el tejido productivo del sector; y en unos tiempos en que los gastos de personal y mantenimiento de las diferentes asociaciones son los mismos de siempre y las bajas de empresarios están lastrando las posibilidades económicas de todas ellas. Desde la confederación exigen que se modifique la decisión, ya que las ayudas a este tipo de asociaciones son “más que necesarias”.



Carmen Rodrigo
PTA. ASOC. JUEGO

“Quizá sea la excusa para la desaparición definitiva de nuestro sector”

La representante del sector del juego en Salamanca denuncia que “una vez más, sin datos que avalen el cierre del interior de hostelería y salas de juego, nuestro sector vuelve a ser castigado”. “No ha habido ni un solo contagio en nuestras salas. Cumplimos con todas las normas sanitarias hasta el último extremo. ¿Cuántas empresas aguantaremos este último cierre? Quizá sea la excusa para la desaparición definitiva de nuestro sector ¿Son medidas realmente sanitarias? Más bien parecen populistas”, critica.